

令和6年度 第3回中津川市子ども・子育て会議 会議録

日時	令和7年3月4日（火） 19:00 ～ 20:00
場所	健康福祉会館2階 健康教室
出席	<p>■子ども・子育て会議委員 14名</p> <p>橋本委員、近藤委員、前田委員、熊崎委員、各務委員、田島委員、大橋委員、曾我委員、丸山委員、小林委員、水野委員、掘尾委員、志津委員、林委員</p> <p>■中津川市</p> <p>原市民福祉部次長、安江幼児教育課長、曾我子ども家庭課長、子ども家庭課 織嶺、石丸</p>
内容	<p>1 あいさつ</p> <p>2 議事</p> <p>(1) 第1期中津川市こども計画について【資料1、資料2（資料2-1、2-2、2-3）、資料3、資料4】</p> <p>(2) その他</p> <p>3 閉会のことば</p>

<会議録（要旨）>

1 あいさつ (市民福祉部次長)	<p>令和6年度は中津市こども計画策定の年度として、委員のみなさまには本日も含め3回にわたり会議にご出席いただきました。</p> <p>12月18日に開催いたしました第2回会議後、1月21日から2月20日までパブリックコメントを実施しました。</p> <p>本日は、その中でいただきましたご意見等を踏まえ、修正案を議題としております。</p> <p>みなさまの貴重なご意見を賜りますようお願いいたします。</p>
2 議事 (1) 第1期中津川市こども計画について	<p>①パブリックコメント ご意見と市の考え方（回答）【資料1】</p> <p>②修正か所一覧【資料2、2-1、2-2、2-3】</p> <p>③概要版・こども【資料3、資料4】</p>
委員長	議事1 第1期中津川市こども計画について、事務局から説明をお願いします。
	(1) 第1期中津川市こども計画について ①②について事務局が説明【資料1、2、2-1、2-2、2-3】
委員長	ご意見、質問はありますか。
委員	放課後児童クラブのパブリックコメントは、学童の時間延長や人数の拡充は必要という意見。これについて、「取り組んでいきます」だけでなく具体的な回答が必要ではないか。
事務局	計画には具体的な内容を載せることができず、このような回答になってしまっているが、実際には、ニーズに応じ放課後児童クラブの拡充を進めているところです。
委員長	その他ご意見等ありますか。
委員	働く側からすると、この4月と10月に育児介護休業法の改正があり、若干枠が広がる

	部分があるので、それを事業所が行えているかを確認していけたらと思う。また、このような質問に、こういう改正があり、制度が変わることが説明できると安心できるのではと思う。こういった法の改正などについて対策はされているか。
事務局	育児、介護の法律改正の所管課は商工観光部ですが、事業所への周知など、その旨所管課へ伝えていきたいと考えております。
委員	このような質問に市から法の改正についても周知していけると、安心できると思うので配慮してほしい。
委員長	その他、ご質問、ご意見等ありませんでしょうか。
委員	(資料2-3について) 連携ばかりではなく、令和8年度4月からはじまる、こども誰でも通園制度について盛り込んでどうか。
事務局	この追加の部分(資料2-3)には載っていないが、本文のなかでこども誰でも通園制度について触れており、推進していくと謳っている。
委員	(放課後児童クラブのこと) 保育園や幼稚園、こども園はたくさんの女性が働いている職場。 この放課後児童クラブが充実しないと、その職場でも安定して働けない。 正職で続けようと思いつつ結局パートになってしまい、時間も限定することになると職場のローテーションが難しくなる。(預かり) 時間の問題など柔軟にできないと、職場の体制が取りにくいことにもつながるので、放課後児童クラブが充実することは大切と感じた。
事務局	しっかりと取り組んでまいります。
委員	季節学童について、普段は学童に預けていないが、長期の休みに預けたいというニーズがあるが、その辺りはどうか。
事務局	季節学童が必要という声もあるので、その声を1つ1つ汲み取り、必要なところには必要なクラブを作っていくように進めていきたいと考えている。
委員	学童は互助会的な成り立ちで、保護者が運営しているが、役員になると夜遅くまで会議すると聞いた。そこをなんとかならないのか。
事務局	学童には法的根拠はあるが、保育園や幼稚園と比べると、法に基づく設置とか、費用についても曖昧なところがある。 保護者のための制度でもあるので、国の政策に従いながら市も学童の整備に取り組んでまいります。
(1) 第一期中津川市こども計画について ③について事務局が説明【資料3、4】	
委員長	今の説明でご意見・ご質問はありませんか。
委員	計画は何部印刷するか。
事務局	計画の本体は200部、概要版、こども版は合わせて2000部印刷する予定です。
委員	印刷は概要版とこども版だけで良いのでは。本編はペーパーレスで良いと思う。
事務局	ホームページや広報でも周知を図るので、部数については改めて検討します。
委員	(資料3最終ページ) 産後ケアが載っていないのはなぜか。
事務局	掲載漏れですので、掲載します。

委員	<p>(資料3最終ページ) この図はわかりやすく、良いと思いました。</p> <p>ただし、この図の主人公は市民の方なので、市民に関わりのあるものだけにした方が良いのでは。保育士の働きやすい環境づくりはちょっと違うと思うので精査しても良いと思う。</p> <p>あと、奨学金貸付が、ここ数年申し込みが少なくなっていて、借りるのが良いわけではないが、必要な方には必要な情報を届けないといけないので、もう少しわかりやすく掲載してほしい</p>
事務局	修正します。
委員	<p>(資料4最終ページ) こどもが電話をするのが前提と思うが、学校から配られたものは、こどもは親に渡してしまうので、どうかと思う。あと、相談時間が月曜から金曜の8時30分から5時15分では電話はできないだろうし、こどもが電話をするには勇気もいると思う。</p>
事務局	<p>配布については学校へ伝えていきたい。</p> <p>受付時間については全ての電話相談が24時間対応ではないが、24時間のSOSダイヤルもあるのでそれを利用していただきたい。まずはこれを掲載することで、何かあった時には相談するところがあるということの周知を図っていきたい。</p>
委員	有効に活用できるよう、学校の方も配る方法を考えていかなければならないと感じた。
委員	<p>この計画は子どものためのものなので、学校で授業とかでこどもに伝えるとかできると良いと思う。この計画が自分たち事と思っていないから、親に渡すだけになってしまう。市の職員でも良いので、「あなたたちのためにこういう計画があるんだよ」ということを伝えられたら、こどもたちが中津川市に大切にされていると感じられるきっかけになると思う。</p>
委員	<p>学校でもこども版について考えなくてはいけないと思います。</p> <p>こどもたちが自分たちのこととして、自分たちが大事にされているとか、何かある時には電話相談も含め、いろいろな手立てがあることを知ることが大事だと思います。</p> <p>このこども版は小学1年生では難しいと思うが、年齢に合わせたリーフレットを作るなど、その学年に焦点を当てた出前の授業など学校の中で組み入れていくことも可能と思う。事務局ご意見はどうか</p>
事務局	<p>こどもがいつでもSOSを出せることが大切と思うので、こどもたちに配られているタブレットにブックマークをしてもらい、そこをクリックするとこども版に繋がり連絡先もわかるような、そんな仕組み作りをしたいと考えている。</p>
委員	<p>学校現場としてもいざというときのためにブックマークは今後活用できると思う。</p> <p>そういう流れで進めていけると良い。</p>
委員	<p>この資料3の概要版の表紙に法的根拠と位置付けは必要なのかと思う。</p> <p>これを読んでも分からないので、見て最初で拒絶してしまう。載せるにしてもここ(1ページ目)ではなくて良い。</p> <p>表紙を見て中に誘導できるようなつくりにした方が冊子としての価値がある。</p> <p>これを大事にしてもらうために表紙のつくりを考えてほしい。</p>

事務局	計画の位置付けは必要という、こちらの考えでのつくりになっているので検討します。
委員	資料4の最終ページのフリガナが間違っていて振られているので修正を。
委員長	ルビはきちんと点検していただきます。
2 議事	
(2) その他	
①令和7年度中津川市機構改革について	
②団体の役員改選による「子ども・子育て会議委員」の交代時のお願い	
委員長	議事2その他について、事務局から説明をお願いします。
(2) その他 ①令和7年度中津川市機構改革について	
②団体の役員改選による「子ども・子育て会議委員」の交代時のお願い	
について事務局が説明	
意見なし	
委員長	全体を含めて、ご意見等もありましたらお願いします。 それでは、ご意見がございませんようですので、以上で本日の議題は終了いたしました。委員の皆様には、活発なご意見、ご議論いただき、誠にありがとうございました。それでは、事務局の方にお返しいたします。
事務局	長時間にわたりご審議いただきありがとうございました。最後に副委員長様に、ご挨拶をお願いします。
3 閉会のことば	
副委員長	パブリックコメントは、2つの意見で良かったのかわかりませんが、適切に処理していただき、ありがとうございます。 本日の意見は色々ありましたが、中津川市の子育てのために頑張っていたいただきたいと思います。 今日は長時間ありがとうございました。 令和6年度の第3回の中津川市子ども子育て会議はこれで終了します。